



府連通信

2023年8月号
 日本中国友好協会
 大阪府連合会
 〒530-0013
 大阪市北区
 芝田2-3-19
 東洋ビル本館207
 TEL06-6372-8131
 FAX06-6372-8132
 郵便振替口座
 00970-5-8978
 E-mail:info
 @jcfaosaka.org
 ホームページ
 http://
 jcfaosaka.org/

府連大会 平和友好条約締結45周年

大軍備拡大に反対し日中不再戦を

大阪府連合会第69回大会は7月23日国労大阪会館で29名が参加して真の友好をめざします。大阪府連は新しい支部や再編された支部を中心に文化活動などを行ない、支部活動の前進をめざします。支部活動に参加出来ていない人や参加しにくい人は昨年習近平政権3期目スタートも含めて、新しいスタートをきりました。

渡辺会長開会挨拶

「昨年は日本と中国国交正常化50周年でした。本年は平和友好条約締結45周年です。中国では昨年習近平政権3期目スタートしました。ウクライナ侵略を口実に台湾有事なるもの持ち出し、日本の大軍備拡大へと進んでいます。日中友好協会は日中・米中の中で平和を目指し、ふたたび戦争をしない、日中不再戦これを目指しては次号府連通信で紹介し

中国百科検定試験は2会場で実施

第13回百科検定試験は、「進会場」の日中文化芸術専門学校は初級3名と3級3名で実施、「大阪会場」は別教室で初級2名・3級5名・2級5名、計12名の試験実施となりました(欠席1名)。受験者は全13回で最少でしたが受験者は対策講座にも出た意欲満々の面々で賑やかでした。

終了後の懇談会には受験生9名と関係者4名が出席しまし



た。滋賀の彦根からの2級受験女性は「中国人は何故か好みます。交流するには中国の知識を持たねばと思ひ挑戦しました。今回とくに歴史・経済に力を入れたので、自信をもって中国旅行へ行てきます」と語っていました。

12月2日の第14回試験は全級実施で、大阪会場は谷町7丁目「大阪府社会福祉会館」です。

府連大会 府民に活動がみえる運動を

多彩な取り組みを13名が発言

大阪府連合会第69回大会は7月23日国労大阪会館で29名が参加して開催されました。大会は議長に浜正幸さんを選出し、渡辺武会長が開会あいさつ、前田清兵庫県連会長が来賓あいさつされ、松尾豊理事長が

前大会以降コロナ禍で行事や会議の中止や延期など活動自粛が余儀なくされるも、各支部の「活動の5原則」に基づき活動で、会員の後退を最小限に抑え大会を迎えることができたことと報告し議事が始まりました。

発言では「帰国者支援活動では推進体制を維持し、第2次署名に取り組んでいる」「中国百科検定の取り組みは、各支部の学習会開催や府連として大学や中国語学校への準備会場の働きかけ」「女性部の百科検定に呼応した中国をもつと知ろう学習会の取り組み」「城北支部の定例中国映画鑑賞会」「西支部の太極拳教室や映画会、学習会など総合的な活動実践」「中河内支部の中国語講座や歴史と文化を訪ねる取り組み」「堺支部の市民公開講座や留学生との交流」「富田林支部の中国だけにどまらなない新しい多彩な友好交流活動」



大会は会長に渡辺武さんと副会長に山本恒人さん、常任理事11人と理事21人の新役員を選出しました。大会での発言を次号にも順次掲載します。

帰国者二世支援署名に取り組み

帰国者二世支援署名はすべての支部が参加して目標5000筆に近づき大阪府連の元気を全国に示しています。

残留孤児や婦人二世の生活実態はまだ知られていません。戦争があれば戦後78年経過しても解決していない問題があります。不再戦の精神を持ってしっかり運動していきます。 布川 雅章

日中をつなぐ文化のつどい

貴重な体験司会の大役を担う

7月23日、私は天神祭のお囃子が聞こえる天満で開かれた第69回府連大会に参加しました。渡辺会長の挨拶に始まり、初参加の大会はスムーズに進行しました。その途中で大会宣言の読み上げを私にと、2回目の大役を任せられました。1回目は日中文化のつどいで司会という大役でした。原稿の作成からプログラムの進行と何から何まで、府連の実行委員の方々に支えられ、出演者の皆さんと一緒に楽しみました。

このような貴重な体験の機会を与えて下さった事の感謝の気持ちを伝えることができました。大会宣言の前には言葉にする事ができませんでした。その後の読み上げは、失敗だらけでしたが、滞りなく大会は終了しました。懇親会では、更に深い話となり、諸先輩方がとても嬉しそうに中国愛、府連愛を語られる様子は、とても和やかで、ほっこりしました。来年は70回と節目となる大会となりそうです。来年もこのような一日に参加させて頂けたらと楽しみにしています。 伏井 恵子

「楽しむ」「集まる」をモットーに！

好評の女性部学習会 中国の食生活を学ぶ

7月16日府連教室にて「中国文化を知る女性部学習会」の第3回を開催しました。参加は男性3名含む10名。前回塩の話で「中国の塩は海水塩か岩塩か？岩塩ってどんなもの？」と質問があり、参加者がヒマラヤの岩塩を持ってきてくれました。

参加者が自分の経験や知って、楽しく学びがより深まる場となっています。参加者からは「食べることが大好きだしお話しが楽しい」「宇治萬福寺で普茶料理を食べたいね」との声。

私は高田さん紹介のチベットに渡った僧・河口慧海の本を改めて読みました。まさしく、楽しく集まる、楽集会はいつでもどなたでも、もちろん男性会員もご参加いただけます。ここでしか聞けないお話が盛りだくさんです。



ヒマラヤの岩塩

浅田 美奈子

堺支部「いのち」輝け未来へ 講演会

土用の丑の日、堺総合福祉会 ことばが、分断や恣意的につか館で9・24「いのち」輝け未来われ、生きる権利が奪われていへ！第3回講演会が猛暑のなかと話されました。

42名が参加して開催されました。「ひとの生きる」を耕す文化に笑顔で暮らせるようにと、中ついで中田進さん（関西勤労者国帰国者2世署名にこめる思い 教育協会副会長）は「文化・カを、浅田美奈子さん（日中友好ルチャー）そのルーツと意味に協会堺支部・府連女性部）は、ついで、ラテン語にさかのぼり泉北地域での中国残留孤児や婦 楽しく解説されました。

人とのつながりと、その歴史的背景について話され署名52筆が寄せられました。「避難は権利」は「平和のうちに生きる権利」と森松明希子さん（東日本大震災避難者の会サンドリ代表）は「強制避難と自主避難」「放射線汚染水を放射線処理水」など



上村 康夫

城北支部 中国映画「芙蓉鎮」鑑賞会

7月28日、第7回中国映画鑑賞会を行いました。今回は謝晋監督の「芙蓉鎮」です。映画は国策に翻弄されながら悲しみや苦しみを味わい、再び幸せを手にした一人の女性の物語です。映画は『米豆腐』を作るために、石うすで米をひく場面から始まり湖南省南部の芙蓉鎮で繁盛する『米豆腐』の店の引きも切らないお客に手際よく相手をする主人公・胡玉音（劉曉慶）



森脇 篤子

の姿が描かれます。徐々にお金が貯まった夫婦は芙蓉鎮の共産党幹部に『新富農』とされ、夫は死んでしまいます。人々は左派、中間、右派と区別され、右派の人には相応の懲らしめがされていた時代、個人の力では抗えない力によって翻弄される胡玉音たち。共産党の幹部も紅衛兵に押し上げられ、刻々と変わっていく時代の中でも人は個人として幸せをつかみ取っていく。胡玉音が再婚した右派として苦汁を飲んだ相手は党の書記として名誉回復を告げられるが、二人で『米豆腐』の店を開くことに。賑やかな店内が二人の未来をあらわしています。

平和のための戦争展・喜多方

長谷川テルの生涯から日中関係を学ぶ

7月開催の「平和のための戦争展・喜多方」に「長谷川テルの生涯から日中関係を学ぶ」をテーマに50名の参加者を前に講演しました。福島県喜多方戦争展事務局の二瓶敏子さんから来場者の感想として「講演は難しい言葉もなく、わかりやすく、聞き入っていました。」



山本悦雄

長谷川テルを知らなかったで、こんな女性がいたことを知れて良かった。中国は、国の責任として残留孤児などをしっかり守り、育てていくことを知りました。被害ばかりでなく、日本人は加害のことを知らなければならぬ、その教育がなされ

中河内支部総会 支部再建から12年

帰国30年の2世や在日中国人が発言

7月21日、支部再建から12回増えてきて忙しい」と発言。目の総会を開催しました。2人の役員の発言を紹介します。1人は30年前に日本へ帰国した2世の方です。帰国数年後に和歌山県出身の父と中国人の母が帰国、映画「望郷の鐘」に感動して入会され、東大阪支部へ紹介されました。3年前訪問介護の会社を設立「2世の医療通訳と介護や生活相談をしている、日本人の障害者や高齢者が

太極拳本部指導員合宿 身体の使い方を学ぶ

本部指導員合宿は7月15日から17日伊東温泉で、北は山形から南は長崎まで総勢42名の参加でした。今回は①古武術に学ぶ身体の使い方②審査の模擬体験③各種問題点の考察の三つのテーマについて行われ①では肩甲骨や股関節を中心に相撲の腰割などで太極拳の身体の使い方などを学び②では審査の方法などの改善点を話し合い③では24式と48式の套路の疑問点について研鑽しました。

太極拳富田林教室 48式と32式剣を練習

私たち富田林太極拳教室は毎週金曜日、総合福祉会館または市民総合体育館を会場として、現在14名が野口先生の指導のもとで汗を流しています。今は「48式」と「剣」を中心に練習していますが、どちらも難しく、初めて習う人も以前に習った人も悪戦苦闘中です。



西野 妙子

でも皆さん本当に熱心で、開始時間のかかり早くに集まって自主練習に余念がありません。また、今年2月に開催された福祉会館文化祭の発表会を見て入会された方もメキメキと上達されて、経時的写真です。西野 妙子

杜甫 漢詩連続講座 西支部 太極拳講習会

8月27日(日) 2時から 国労大阪会館 第2小会議室 講師 下定雅弘 杜甫学会会長
8月24日、31日 6時 身体の動かし方と48式 大阪北スポーツ体育館